## Petróleo y peso, temores de que vengan tiempos peores

El barril de petróleo mexicano, vapuleado en las últimas semanas, obtuvo un respiro este martes en el mercado, aunque aún es muy pronto para hablar de un cambio de tendencia debido a los temores de que los precios caigan aún más.

La mezcla de exportación se apreció 40 centavos de dólar, a 57.14 dólares, para romper una racha de 11 jornadas consecutivas con retrocesos. En lo que va del año, se ha depreciado 38.2%.

La caída de 40% en el precio del referencial británico Brent en lo que va del año alejó del mercado a los que tendrían un sentimiento alcista sobre el barril, de acuerdo con analistas consultados por Reuters.

En la víspera un funcionario de Emiratos Árabes Unidos dijo que la oferta y la demanda determinarán los precios en los próximos meses, en la más

reciente señal de que los productores de la OPEP están preparados para enfrentar el exceso de oferta tras negarse a reducir la producción el mes pasado.

El mayor exportador de crudo del mundo, Arabia Saudita, ha resistido a los llamados de los miembros más pobres de la OPEP de reducir la producción y subir los precios. Incluso la semana pasada bajó los precios oficiales de venta para el petróleo que vende a Estados Unidos y Asia, en una medida que analistas ven como una batalla por ganar cuota de mercado.

Arabia mantendrá sus suministros en volúmenes totalmente contratados para compradores asiáticos en enero, en la más reciente señal de que el reino se mantiene firme ante la caída de precios.



Por si fuera poco la debilidad económica mundial amenaza con reducir aún más la demanda de crudo, en medio de un incremento en la producción del gas de esquisto (shale) de Estados Unidos, que algunos pronostican que llevará a la independencia energética al mayor consumidor mundial de energía.

## PESO, CON SEMANA TRANQUILA Y FUTURO INCIERTO

La moneda mexicana tuvo un retroceso el martes, aunque marginal, luego de convulsionantes semanas donde registró sus peores niveles en años, y tras el anuncio de la Comisión de Cambios de intervenir el mercado cuando haya descensos de 1.5%.

El dólar interbancario cerró en 14.39 pesos, una caída de 0.3% respecto al precio de cierre del lunes.

Operadores opinaron que el mecanismo de subasta de dólares implementado por la Comisión de Cambios integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda apunta principalmente a reducir la volatilidad de la moneda y no a defender algún nivel del tipo de cambio. El peso se ha depreciado un 10% frente al dólar en lo que va del año.

"(La intervención) Es una señal de que se espera un 2015 complicado para

todo el sistema financiero. Se espera que cuando la Fed suba su tasa de referencia pueda llegar a tocar 15 pesos por dólar el tipo de cambio (interbancario)", dijo el lunes la directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, Gabriela Siller, a CNNExpansión.

Sin embargo, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó este martes que el peso está subvaluado y que podría apreciarse en los próximos días.

"Lo que sí podría decir es que a los niveles actuales sí está subvaluado el peso, es decir, yo sí vería hacia adelante que el peso se pudiera fortalecer", dijo en una entrevista radiofónica.

